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EDITORIALE DEL SINDACO

Questo numero speciale del giornale con una finestra sull’anno
nuovo mi da’ la possibilità di condividere con voi la recente
esperienza fatta a Bergamo con oltre 2400 sindaci, presenza mai
così alta all’Assemblea Nazionale dei comuni italiani, gli
approfondimenti e le emozioni vissute alla presenza del Presidente
della Repubblica Sergio Mattarella.

Il Presidente che ancora una volta ha dimostrato la sua vicinanza ai
Sindaci dai quali si era congedato l’anno scorso a Parma perché certo
non pensava di essere ancora qui a rappresentare la voce del Paese, ci
riporta all’Italia migliore e nelle parole che lui ci rivolge noi ci riconosciamo rappresentanti di un Paese che
ha nell’Inno di Mameli e nella fascia tricolore che indossiamo la sua rappresentanza più alta.
Si dice che i sindaci siano i rappresentanti istituzionali che più godono della fiducia dei loro concittadini.
Spesso il merito non è neanche nostro, ma è legato al rapporto di condivisione che viviamo nella nostra
comunità, all’emozione per ogni bimba o bimbo che nasce , al dolore per le cittadine e cittadini a cui
rivolgiamo l’ultimo saluto, alle azioni che si dedicano ai più deboli, all’attenzione ai fragili e anche ai
momenti di festa e gioia che si organizzano per la collettività.

Prendo in prestito le riflessioni fatte con il Presidente Decaro durante l’assemblea, la prima riguardante
uno degli articoli più belli della costituzione italiana.
L’articolo 3 che recita: “È compito della Repubblica rimuovere gli ostacoli di ordine economico e sociale,
che, limitando di fatto la libertà e l'eguaglianza dei cittadini, impediscono il pieno sviluppo della persona
umana e l'effettiva partecipazione di tutti i lavoratori all'organizzazione politica, economica e sociale del
Paese.”
Ogni singolo aggettivo, ogni verbo, ogni sostantivo di questo articolo, è straordinariamente bello e insieme
straordinariamente pesante.

Questo articolo racchiude in sé il peso della responsabilità politica, della trasformazione dei progetti in
azioni, delle parole in fatti, della rimozione degli ostacoli che limitano la libertà e l’uguaglianza dei cittadini.
In questi anni, l’Italia ha scelto di fidarsi dei suoi sindaci e noi quella fiducia non l’abbiamo mai tradita.
Perché noi sindaci conosciamo bene le condizioni di questo patto. È un patto che ogni giorno si rinnova negli
sguardi e nelle speranze dei cittadini che incontriamo per le strade delle nostre città.

Un’altra suggestione che ho condiviso in quella sede si riferisce a una frase di Don Tonino Bello,
conterraneo di Decaro, che cita: “Perché chi spera cammina. Chi spera cammina, non fugge! Si incarna
nella storia. Costruisce il futuro, non lo attende soltanto! Ha la passione del veggente, non l’aria avvilita di
chi si lascia andare. Cambia la storia, non la subisce.”
Questo è l’augurio che faccio per prima a me stessa e a voi tutti, camminare e sperare, costruendo la storia
della nostra città delle sue donne e dei suoi uomini, senza attendere il futuro ma costruendolo insieme. Ciò
che conta è camminare. Senza smettere mai di sperare. Senza smettere mai di sognare.

Buon futuro care novatesi e cari novatesi, buon anno nuovo.
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A52-RHO-MONZA

Apre completamente la nuova
A52 nata dalla ex-Rho-Monza

Si è svolta lo scorso 14 novembre,
all’interno della galleria fonica di
Paderno Dugnano, la cerimonia di
apertura completa della A52 nata
dalla riqualificazione della ex Rho–
Monza, prolungamento della
Tangenziale Nord che chiude
l’anello delle Tangenziali milanesi
offrendo così un percorso
alternativo sulla direttrice est –
ovest al congestionato tratto
urbano dell’autostrada A4 Milano–
Venezia.

Il progetto, risalente al 2008,
coinvolge oltre al territorio del nostro
Comune, anche quello di Bollate, di
Cormano e di Paderno Dugnano,
un’operachehapresentatonumerose
sfide per la sua realizzazione, prima
tra tutte l’elevata antropizzazione del
territorio.

La fisionomia dell’opera è il frutto di
un’attenta progettazione in cui ha giocato un ruolo
fondamentale l’ascoltodel territorio. È stata la sinergia
tra le Amministrazioni Comunali e i Comitati dei
cittadini ad evidenziare le criticità della progettazione
iniziale portando nelle sedi competenti una serie di
istanzevolteallamaggior tuteladell’ambienteeaduna
maggioresostenibilitàdell’infrastruttura, riuscendoad
ottenereun risultato importanteedi valorenonostante
il ritardo.

Permangono aperte alcune importanti questioni,
anche per il nostro Comune, come quella legata al
completamento del sistema delle complanari e ad
alcuni svincoli. Lesollecitazionie l’attenzionepostadai
cittadini, di concerto con le Amministrazioni Comunali
che si sono succedute sui temi ambientali relativi alla
realizzazionedi questo importanteprogetto sono state
da stimolo per Milano Serravalle Milano Tangenziali
Spaperconiugareascoltoe innovazione, il cui esempio

è incarnato dal tratto realizzato in trincea tra Novate e
Bollate dove, attraverso la realizzazione di quattro
gallerieè stato ricucito il territorio siadal puntodi vista
viabilistico, con la realizzazione di assi stradali nord–
sud, sia dal punto di vista ambientale con la creazione
di corridoi ecologici prima inesistenti, portando alla
scomparsadelvecchiotracciatoaduecorsiepersenso
dimarciadellaSp46chesi sviluppavasuunterrapieno
dell’altezzadi circa6metri rispetto al piano stradale.

Restano ancora alcune opere complementari da
realizzare su cui l’Amministrazione comunale (anzi, le
Amministrazioni Comunali del territorio interessato
dalla A52) e i Comitati vigileranno con grande
attenzione, opere di mitigazione ambientale e di
supporto al traffico locale - in primis, per Novate, il
tratto di complanare riservato alla viabilità locale–su
cui sono già stati mossi importanti passi nell’iter
progettuale. È un’opera sicuramente strategica quella
che è stata inaugurata lo scorso 14 novembre con
innegabili effetti positivi sul sistema della mobilità
dell’area nord ovest, un’infrastruttura che sarebbe
miopeguardareconavversioneediffidenzasullaquale
è importantefaremergere ipuntidi forzae lavorareper
arginare le criticità. Tra le opere più significative della
exRho–Monza, una riguarda proprio il nostro territorio
ed è rappresentata dalle due gallerie (una per ogni
senso di marcia) di sottopasso della linea ferroviaria

Guarda il video
dell’inaugurazione
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A52 RHO-MONZA

Milano–Saronno e di via Bollate (via 4 Novembre per
Bollate). La loro realizzazione è stata tra le più
“spettacolari” e impegnative dell’intera opera e si è
svolta realizzando i due manufatti in posizione
adiacente a quella definitiva, poi spinti mentre veniva
effettuato lo scavo.

Alcuni numeri
riguardanti l’opera
che è stata
completamente

aperta al traffico
nella primissima mattinata dello scorso 15
novembre.

■ Lunghezza dell’asse principale: 6,1 km
■ Lunghezza dei tratti in rilevato: 3,5 Km
■ Lunghezza tratto in trincea: 1,7 Km
■ Lunghezza tratto in galleria: 500m
■ Lunghezza tratti su ponti o viadotti: 400m
■ Corsie per senso di marcia: 2 + emergenza
■ Svincoli: 4
■ Articolazione del lavoro: 3 turni per 24 ore al

giorno, sabato e domenica compresi con
punte di presenza anche di 1000 operai al
giorno provenienti da 50 Nazioni diverse.

La nuova A52
in numeri

Progetto
dellacomplanarenel

tratto traviaDiVittorio
eviaBollateedellepiste
ciclabili di collegamento

traNovate,Bollate,
Baranzateecongli

istituti scolastici
“ErasmodaRotterdam”

e“PrimoLevi”
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SERVIZI SOCIO-ASSISTENZIALI

Ripartire insieme verso una
socialità più inclusiva

Questi ultimi mesi hanno visto la
ripartenza di molte attività volte a
recuperare la socialità e a
ripensare i servizi per i cittadini.
L’esperienza della pandemia ha
evidenziato l'importanza di avere
una struttura organizzativa più
forte e nuovemodalità operative. A
tale scopo è stato incrementato il
personaledell’Informagiovani edel
servizio sociale inserendo nuove
figure professionali ed è stata
ampliata la collaborazione con il
Terzo Settore al fine di costruire
una rete che consenta di dare
risposte più efficaci ai bisogni dei cittadini. Questa
interazione ha permessodi avviare nuovi servizi come,
ad esempio, l’apertura di uno sportello di aiuto
all’accesso a servizi digitali presso Informagiovani in
collaborazione con l’Associazione “Piccola
Fraternità”.

PRIMA INFANZIA
Nel mese di settembre è ripresa l’attività dei nidi
comunali, una ripresa caratterizzata da un
rafforzamento della relazione tra le educatrici e le
famiglie e che, a breve, vedrà un’importante novità: la

riapertura delle cucine interne per la preparazione dei
pasti che garantiranno una maggiore qualità
nell’alimentazionedeibimbi.

AREA ANZIANI
In estate sono ricominciate le attività ludico-
ricreative per gli anziani volte a favorire il
benessere psico-fisico e a migliorare la qualità
della vita degli anziani stimolando la loro
partecipazione attiva nella vita della comunità. Il
programma delle attività proseguirà anche nei
prossimi mesi. Perquanto riguarda il trasportosociale
è stato rinnovato l’appalto per i prossimi quattro anni e
agevolerà lamobilitàdellepersonepiù fragili.

AREA DISABILI
Nel corso del 2022 è stata rinnovata per i prossimi
cinque anni la concessione del CDD di Via Manzoni
che ha visto la riconferma della Cooperativa Sociale
'Due punti a capo” garantendo così continuità nel
progettoeducativo. Il nostroCDDaccoglie 17 persone
di cui 13 novatesi. Si è anche sviluppata una
collaborazione per alcuni progetti educativi condivisi
con ANFFAS Il Ponte e l'Associazione "La Tenda" per
il progetto "Gli Sgusciati”, due realtà consolidate del
nostro territorio.
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SERVIZI SOCIO-ASSISTENZIALI

POLITICHE GIOVANILI
In questi ultimi mesi dell’anno l’orientamento
scolastico ha visto il grande impegno di
Informagiovani con le attività del Campus 2022 per
affiancare le famiglie e i ragazzi nella scelta della
scuola superiore. Gli incontri online per i genitori, il
Campus in presenza di sabato 22 ottobre e il
laboratorio alla scelta condotto dal Dott. Laffi hanno
avuto un grande successo con la partecipazione
complessiva di ben 5 mila persone. Nel corso del
2023 il progetto proseguirà con la creazione di una
Biblioteca di “narratori di futuro” in cui dei ragazzi più

grandi parleranno ai ragazzi più giovani della loro
scelta scolastica.

Informagiovani continua anche le attività di
accompagnamento alla formazione e all’inserimento
lavorativosviluppandodelleconnessioni territorialicon
alcune agenzie interinali, con enti di formazione e
associazioni imprenditoriali riuniti in un tavolo
territoriale lavoro. Continua inoltre lo sviluppo della
Piattaforma Talent Hub che vede registrate 1194
persone e 97 aziende e che costituisce uno strumento
importante per favorire l’incontro tra domande e
offerte di lavoro. A questo si affianca anche il
programma regionale Gol per il reinserimento
lavorativodi disoccupati over 30.

Al fine di fronteggiare il disagio giovanile sempre più
evidenteedi riattivare ilprotagonismogiovanileèstato
avviato un progetto di educativa di strada che sta
operando per aggregare giovani della fascia 15-30
anni.

Informagiovanihaanchepartecipatoaibandi regionali
“Giovani Smart” e ”Giovani ambizioni” che hanno
finanziato i progetti presentati. Il progetto “Giovani
Smart” che ha avuto un finanziamento di 50.000 euro,
prevede diverse attività attuate con i partner di
progetto novatesi e si svilupperanno nel corso del
2023.Saranno realizzate9azioni tracui l’evento “Tutto
il bello chec’è”. “Giovani Ambizioni” è, invece, un bando
di ambito che consente una visione sovracomunale
delle politiche giovanili e che prevede attività di
protagonismogiovanile.

AREA MINORI E FAMIGLIA
Questo settore ha visto un incremento rilevante delle
richiesteedelnumerodi interventiemergenzialianchea
seguito delle conseguenze dell’isolamento sociale
dovutoallapandemiachehaaggiuntoulterioridifficoltà
asituazioni famigliari già fragili.

E’ stato potenziato il servizio di prevenzione al fine di
intercettare le situazioni a rischio prima che richiedano
misure d'intervento più radicali. Sono stati proposti dei
momenti di sostegno dei genitori, sia singoli che di
gruppo,espazidi ascoltoperbambinie ragazzi.

Da settembre, inoltre, è ripreso lo sviluppo di una rete
con le scuole novatesi dal nido alla secondaria di
1°grado attivando uno sportello di supporto psicologico
adallieviegenitori.

Per l’ambito del sostegnoeducativo e scolastico è stato
avviato lo Spazio Compiti destinato ad allievi della
Secondariadi 1° gradochesonosoli acasaochevivono
situazionidi fragilità familiare.
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RISORSE FINANZIARIE

Bilancio: le sfide che ci
attendono

Il 2022 si chiude portando con
sé aree di incertezza che,
ancora una volta, peseranno
sul bilancio
dell’Amministrazione.

La difficoltà è stata quella di
mantenere un costante
equilibrio dei conti in relazione
alle risorse disponibili e al
maturare delle nuove esigenze
della cittadinanza causate da
un impoverimento generale
delle famiglie.

L’aumento dei costi energetici, l’inflazione
galoppante e le ripercussioni della guerra, sono
elementi di analisi che inducono a improntare
alla prudenza le politiche di bilancio dei
prossimi anni.

Non si tratta di ripetere come un mantra le
parole, sostenibilità, solidarietà ed equità.

Il bilancio, nelle sue politiche, deve sempre
tendere a promuovere la crescita della
comunità e occorre ricordare che lo stesso deve
essere inteso come “bene pubblico” necessario
per il corretto esercizio del mandato elettorale.

Il bilancio comunale è funzionale a sintetizzare
e rendere certe le scelte sia in ordine
all’acquisizione delle entrate che all’erogazione
dei servizi e agli interventi attuativi delle
politiche pubbliche, cui è sotteso un dovere di
sollecitudine, di semplificazione e di
facilitazione di rapporto sempre più diretto con
il cittadino e le imprese.

Il bilancio pubblico è fondato sul pareggio
finanziario e non tende all’utile d’esercizio; la
politica delle entrate è finalizzata
esclusivamente alla copertura dei servizi resi
alla cittadinanza, alle spese di funzionamento
ed alla manutenzione dei beni pubblici
istituzionali, scolastici e quelli di rilevanza
sociale (ad esempio le case comunali). Le
entrate del bilancio si dividono in tributarie,
derivanti da trasferimenti statali o da altri enti,
extratributarie e, in conclusione, quelle in conto
capitale: queste ultime sono destinate al
finanziamento delle opere pubbliche.

Un esempio, sul lato investimenti, è
rappresentato dalle politiche anticicliche che
lo Stato sta realizzando attraverso i Comuni per
poter far ripartire il Paese attraverso i
finanziamenti del Piano Nazionale di Ripresa e
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RISORSE FINANZIARIE

Resilienza (Pnrr). Una sfida da cui partire per
rilanciare la città e per proseguire nell’azione di
sviluppo e miglioramento dell’insieme delle
infrastrutture e dei servizi trasversali a
supporto della trasformazione digitale dei
Servizi pubblici e alla pianificazione di
interventi di trasformazione urbana.

La contabilità si pone, quindi, come uno
strumento in grado di indicare le modalità di
gestione del denaro pubblico, risultando inoltre
motore per l’economia della nostra città; non è
quindi un mero tecnicismo, ma la chiave di
lettura per capire i comportamenti

dell’operatore pubblico nell’economia insediata
nel nostro territorio.

Infine, il bilancio di previsione relativo al
triennio 2023/2025 dovrà tenere conto, da una
parte dell'andamento passato dei flussi di
entrata e di spesa costanti nel tempo e, d’altra,
considerare l’evoluzione futura dell’attuale
congiuntura economica affrontando i nuovi
scenari con il senso di responsabilità che ha
caratterizzato il lavoro di questi anni.

Resta di fondamentale importanza intervenire
in modo puntuale ed esaustivo nei confronti
delle nascenti esigenze e problematiche con
l’adeguata flessibilità, ma sempre nel rispetto
della normativa vigente e delle prescrizioni
vincolanti.

Le sfide del bilancio del 2023 alla luce
dell’attuale quadro normativo e del panorama
sociale ed economico, per il nostro Comune
sono: in primo luogo il mantenimento dei servizi
attualmente erogati alla cittadinanza, con
particolare attenzione al versante del disagio
sociale e della disabilità, nonostante la crescita
delle spese energetiche, dei costi di
funzionamento e di manutenzione immobiliare.

In secondo luogo sono le grandi opere
pubbliche che andranno realizzate con i fondi
del Pnrr che implicano un lavoro sinergico tra la
parte politica e quella tecnica nonché una
maggiore condivisione e un lavoro in team dal
punto di vista dell’organizzazione tecnica
dell’Ente.

Solo così si raggiungeranno gli obiettivi
prefissati, si realizzeranno gli investimenti e
l’innovazione del nostro territorio delineata
nelle progettualità approvate.



10

COMMERCIO E ATTIVITÀ PRODUTTIVE

Commercio: verso la ripresa
dopo un periodo difficile

Quelli trascorsi sono stati anni
veramente difficili per il
settore del commercio e delle
attività produttive,
probabilmente i più complicati
dal dopoguerra. Una pandemia
prima ed una guerra poi, hanno
reso la vita a questo settore
veramente complicata.

Nonostante ciò, grazie al
lavoro svolto dagli uffici ed alla
collaborazione con il Tavolo del
commercio, parecchio è stato
fatto, anche se molto resta da
fare.

L’attività dell’Assessorato, declinata tra uffici
del Commercio e della Polizia Locale, si è
concentrata soprattutto nella preparazione e
nello sviluppo del Centro Commerciale
naturale, creatura che con ogni probabilità
vedrà la luce nella primavera del 2023, data
alla quale saranno visibili i primi segni tangibili
di questo progetto con l’installazione della
segnaletica, la creazione del sito web, l’avvio
dell’attività dell’ufficio stampa e di quei lavori,
come il rinnovo dell’arredo urbano e della

filodiffusione, prettamente collegati alla
riqualificazione della via Repubblica.

A tale progetto lavora alacremente l’ufficio
Suap in collaborazione con il Tavolo del
commercio; ufficio, il Suap, che dall’anno
prossimo vedrà una importante trasformazione.

L’Amministrazione ha anche provveduto alla
creazione del Distretto Urbano del Commercio
(Duc) riconosciuto da Regione Lombardia, il cui
perimetro coincide con quello del Centro
Commerciale Naturale, attraverso il quale il
Comune può accedere ai bandi regionali a
sostegno degli stessi.

L’attività dell’Assessorato in favore del
commercio locale si è sviluppata anche
attraverso l’organizzazione degli eventi sul
territorio, in particolare quelli ormai
tradizionali del Natale (attraverso spettacoli
itineranti per grandi e piccini) e quelli estivi dei
“giovedì in piazza” che tanto successo hanno
riscosso tra i novatesi, desiderosi di affacciarsi
nuovamente alla normalità dopo tante
restrizioni.

La complessa organizzazione di questi eventi si
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è stata possibile solo grazie alla collaborazione
tra la Polizia locale e l’ufficio Cultura che,
lavorando in perfetta sinergia, hanno dato vita
a manifestazioni di successo e partecipate!.

Grazie al lavoro della Polizia Locale
l’Assessorato ha dato continuità al progetto del
Mercato Contadino, portandolo da
sperimentale a definitivo, collocandolo in via
Madonnina, ubicazione particolarmente
apprezzata sia dagli espositori sia dai cittadini,
un scelta resa possibile anche grazie ai lavori
svolti dall’Ufficio tecnico per rendere idonea la

sede, un dettaglio non trascurabile e che mi
preme sottolineare.

Anche per il mercato del sabato stiamo
studiando alcune soluzioni volte a renderlo più
attrattivo attraverso una riorganizzazione
strutturale dei banchi e dell’offerta
merceologica.

Mi piace evidenziare che, per il terzo anno
consecutivo, anche grazie al coinvolgimento di
sponsor sul territorio, sia stato possibile
provvedere all’installazione delle luminarie
natalizie, sgravando i commercianti da questo
onere che in precedenza si assumevano, un
aiuto reso in considerazione delle difficoltà che
il settore che si è trovato ad affrontare.

In merito agli aiuti offerti durante i mesi
dell’emergenza sanitaria, oltre all’azione di
supporto e di informazione puntuale resa dagli
uffici, l’ Assessorato ha anche erogato aiuti
economici agli esercenti particolarmente
colpiti dalle restrizioni, grazie a un bando che
ha permesso la distribuzione di centomila euro.

Voglio infine ricordare che, nella primavera del
2022 ha finalmente visto la luce il premio
fortemente voluto da quest’Amministrazione,
rivolto all’imprenditoria novatese, dedicato alla
memoria del compianto Rino Reggiani,
assegnato per il primo anno alla ditta Omini,
realtà novatese protagonista anche della
demolizione del ponte Morandi di Genova.

Come detto parecchio è stato fatto, ma ancora
molto vogliamo fare per rilanciare il settore e
rendere ancora più viva la nostra bellissima
Novate!
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ISTRUZIONE SPORT CULTURA E COMUNICAZIONE

Istruzione, Sport, Cultura e
Comunicazione verso il 2023

È un’Amministrazione responsabile
quella che di continuo cerca di
porsi domande delicate e talora
scomode, coltivando il desiderio
di rendicontare, di spiegare come
sia stato affrontato un rischio
oppure come sia stata colta a volo
un’opportunità. Allora, proprio
alla fine di un altro anno molto
delicato per le tristemente note
ragioni è indispensabile utilizzare
un po' di spazio per salutare un
tempo e accogliere l’aurora del
2023 con il mantello cinto sui
fianchi, pronti per uno scatto di
qualità.

L’area Istruzione, Diritto allo Studio, Sport, Cultura
e Comunicazione afferisce alle persone in modo
decisivo, il suo lavoro è visibile, tangibile sia quando
si presenta puntuale ed efficiente, sia quando
palesa alcune criticità. Proprio perché impatta sulla
vita del singolo e della Comunità deve
assolutamente fruire della pazienza delle persone e
di quelle salutari impazienze chedi solito smuovono
le acque e promuovono il miglioramento.

Il 2022 si chiude in modo positivo; La Novate
inclusiva che trova la sua declinazione più naturale
nella scuola ha mantenuto e potenziato i suoi servizi
di assistenza ad personam (scuole del I ciclo) e
Assistenza Educativa Scolastica (scuole del II ciclo),
nonostante le difficoltà dell’ufficio alle prese con il
turnover, ma animato, come sempre, dal desiderio di
fornire un servizio vero ai cittadini. È ripartito il
servizio pre e post Scuola, sono stati confermati,
nellemoredelle fatichedel bilancio, gli stanziamenti
per diritto allo studio. È stata rinnovata per un
triennio la convenzione con le Scuole dell’infanzia
paritarie, ribadendo l’importanza della libertà di
scelta come valore aggiunto dell’offerta formativa. E
ancora, il Centro estivo per bambini e ragazzi nello
scorsomese di luglio.

L’anno si conclude con l’assegnazione dei servizi di
ristorazione per i prossimi anni scolastici, con
rilevanti intersezioni con i Servizi Sociali (pasti di
anziani, indigenti e fragili).

La Novate della Biblioteca e della Cultura ha
ampliato i servizi bibliotecari anche dello spazio
decentrato DV22, grazie anche al nuovo contratto
Csbno. La nostra biblioteca di pubblica lettura nella
sua bella collocazione di Villa Venino sta
lentamente recuperando dalle difficoltà enormi
della pandemia: gli spazi di studio sono tornati a
riempirsi, i prestiti risalgono, anche con il
contributo di DV22, una nuova intensità
caratterizza l’interesse per le proposte.

Villa Venino torna ad imporsi come luogo fisico
della cultura e della coesione sociale. L’ufficio
Cultura ha profuso ogni sforzo anche in sinergia
con la consulta Impegno civile e l’assessorato
Attività produttive e con il contributo delle
associazioni del territorio per predisporre
un’offerta culturale varia, eclettica ma soprattutto
fruibile da larga parte della Comunità. In
quest’ambito, non sempre le comunicazioni sono
risultate fluide e, talvolta, la frenesia nell’esercizio
del meglio ha prodotto qualche corto circuito di
calendario, che, se considerato in positivo, mostra
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le dimensioni dell’impegno di tutti. È stato un
difetto di crescita dopo due anni di gravi restrizioni.

Anche lo Sport è uscito faticosamente dalle
difficoltà con le associazioni che sono state un
poco abbandonate a loro stesse. È vero, le urgenze,
per due anni, sono state altre, ma forse qualcosa in
più per gli appassionati delle associazioni sarebbe
stato possibile. Il contesto degli impianti mostra
l’usura del tempo e le proposte sportive non sono
varie come quelle culturali. La Consulta sport deve
essere consultata più e meglio per prospettare
all’associazionismo sportivo nuove soluzioni per il
futuro. In un quadro complesso è tornata
trionfalmente la Festa dello Sport che ha riempito
all’inverosimile il Parco Ghezzi lo scorso settembre
e che ha mostrato, nonostante tutto, la vitalità del
settore.

La Comunicazione è in crescita, sempre più al passo
con i tempi: la nuova veste di Informazioni
Municipali, il profilo Instagram del Comune sono le
novità 2022 che porteranno ad un 2023 ancora più
connesso e integrato, con l’animo predisposto ad
informare, a raccontare, a condividere.

Il 2023 sarà anno cruciale per l’amministrazione nel
quale Istruzione, Cultura, Sport, e Comunicazione

saranno ancora più attivi nel perseguimento degli
obiettivi.

Sarà avviato, come previsto dalle linee di
mandato, il dialogo con gli Istituti comprensivi
nell’ottica dell’avvio di un’educazione alla
Cittadinanza attiva che culminerà nel consiglio
Comunale delle ragazze e dei ragazzi. Saranno
condivise le iniziative della Consulta impegno
civile in stretto contatto con i comprensivi
cittadini, saranno rinforzate le biblioteche
scolastiche per perseguire lo scopo di Novate
città che legge.

A questo si aggiungeranno le collaborazioni con
gli altri assessorati perché le occasioni offerte
dal bilancio dell’ente (Palestra via Prampolini) e
PNRR (nuova mensa scolastica e nuova scuola
dell’infanzia Andersen) vengano concretizzate
con tempismo, efficienza e offrano grandi
opportunità alla comunità. Sarà indispensabile
avvalersi di tutte le professionalità perché ciò che
abbiamo nei sogni possa prendere forma nella
realtà, come, per esempio, il Progetto Accademia
Scherma che in accordo con i Servizi sociali
promuoverà nel 2023 per la prima volta a Novate
la scherma inclusiva e paralimpica.

La biblioteca completerà la traversata del
deserto che la pandemia le ha imposto e dovrà
dedicarsi maggiormente ai giovani: le nostre
ragazze e i nostri ragazzi, i giovani devono potersi
esprimere a Novate, senza per questo sminuire la
naturale attrazione di Milano.

Tocca a Istruzione, Cultura e Sport la definizione
di nuovi percorsi, perché la città appartenga a
tutti e a ciascuno, nei suoi parchi, nelle sue
scuole, in biblioteca, nei luoghi delle associazioni,
con il sogno di migliorare anche le strutture e
rilanciare la piscina comunale.

Avremo passaggi culturali importantissimi, sui
quali si lavora da mesi: un progetto di Storia
locale che avrà un ruolo anche centrale anche
nella rinata Canonica del Gesiö, con il supporto
degli Amici della Biblioteca e delle Associazioni,
le celebrazioni del centenario dalla nascita di
Giovanni Testori, insigne novatese e grande uomo
di cultura del Novecento, realizzate nel contesto
di un’innovativa collaborazione con Casa Testori.

Miglioreremo ancora la comunicazione per
consentire a tutti di essere sempre connessi, per
conoscere, capire e dialogare.
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Governare il territorio significa
porre attenzione alle persone

Gestione del territorio, significa
tratteggiare una rotta in grado di
far approdare la città a un futuro
che possa essere quello
compreso in un arco temporale
più ampio di un singolo mandato
amministrativo. È la complessità
della materia e dell’oggetto di
lavoro ad imporci di avere una
visione ampia e non limitata nello
spazio e nel tempo per poter
regalare a Novate una fisionomia
composta da opere e servizi che
contribuiscano al benessere e al
vivere bene dei suoi cittadini.

Realizzare opere e governare le partite dei Lavori
Pubblici e dell’Urbanistica significa dare
concretezza a un’idea di città attraverso progetti
che devono essere, non solo funzionali ma,
soprattutto, parte di un disegno in grado di inserire
il nostro Comune in un contesto sovraterritoriale, in
cui risultano determinanti le omogeneità funzionali
e la sostenibilità per il territorio (oltre che per le
finanze).

L’anno che si sta per concludere è stato il primo in
cui l’azione amministrativa ha potuto incidere senza
le variabili imposte dalla pandemia che ha
condizionato, e inevitabilmente contraddistinto,
l’inizio di questa consigliatura.

L’assessorato al Territorio nell’espletamento delle
sue azioni di indirizzo politico vede coesistere al suo
interno molteplici aspetti che vivono su piani
diversi, alcuni dei quali, a volte, si intersecano e altri
che proseguono in direzioni differenti con
l’obiettivo, comunque, di dar vita a un risultato
organico volto al miglioramento della città negli
aspetti esteriori e in quelli funzionali.

Sviluppo urbano, infrastrutture, servizi, energia e
tutela dell’ambiente sono note di una sinfonia

complessa che richiede registri diversi per essere
suonata.

Il 2022 è stato contraddistinto da importanti
interventi di manutenzione sulle strade e sulle
piste ciclabili e, per restare in tema di viabilità, è
stato un anno denso di impegni sul fronte della
progettazione della complanare alla ex Rho –
Monza, un’infrastruttura importantissima che
giocherà il ruolo fondamentale di svuotare le
nostre strade dal traffico di attraversamento in
direzione est – ovest; un tema, quello della
viabilità, che solo un anno fa ha visto la riapertura
della via Cavour, un’importante asse di
collegamento verso est, verso Cormano e verso il
sistema delle autostrade. È stato un anno di
grande attenzione anche sul fronte ambientale
grazie a costanti lavori manutentivi e di gestione
del verde a cui si aggiungono numerosi interventi
legati al risparmio energetico, una visione che, in
considerazione del mutato scenario
internazionale, si è rivelata di notevole
lungimiranza.

L’efficientamento energetico è stato un
importante obiettivo che ha portato alla
realizzazione di un impianto fotovoltaico sul tetto
del Municipio (uno sta per nascere anche sul
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tetto della scuola di via Cornicione) e alla
progressiva installazione di lampade a led sugli
impianti della pubblica illuminazione; la ricerca
dell’efficienza energetica ha costituito il filo
conduttore sempre presente nelle attività
dell’Ufficio tecnico.

Come spiegato in precedenza, la gestione del
Territorio coinvolge in modo significativo anche
il versante dei servizi e di quelle azioni che
hanno un marcato impatto sulla quotidianità dei
cittadini: nel 2022 abbiamo attuato interventi di
miglioria nei cimiteri con la realizzazione di
nuovi ossari e cinerari in quello di via 4
Novembre, è stata costruita una nuova area
giochi inclusiva all’interno del parco Ghezzi che
si inserisce in un quadro più ampio di intervento
che ha portato anche alla riqualificazione del
campo da basket e alla copertura dei campi da
bocce. Da non tralasciare anche le
manutenzioni straordinarie effettuate sugli
edifici scolastici cittadini. A questo si aggiunge
lo svolgimento di un lavoro molto meno visibile
in questa fase, ma non meno importante per il
futuro della nostra città, che ha riguardato le
azioni propedeutiche all’ottenimento di fondi
stanziati dal Piano Nazionale di Ripresa e
Resilienza.

Quello che sta per iniziare sarà un anno
fondamentale per l’Amministrazione e per
l’Assessorato.

Prenderanno concretamente forma tre
importanti progetti che riguardano da vicino le
nuove generazioni di novatesi: un nuovo asilo
nido in sostituzione di quello di via Campo dei
Fiori, la nuova scuola per l’infanzia “Andersen”
di via Brodolini e la nuova mensa. Sono opere
fondamentali, finanziate grazie al Pnrr, che
richiedono fin da subito un lavoro di cucitura e
raccordo con le istituzioni scolastiche per
consentire la partenza dei lavori nel rispetto dei
tempi previsti; il tutto dovrebbe prendere il via
tra la fine della prossima primavera e l’inizio
dell’estate. Sarà un intervento importante che
coinvolge, oltre che la gestione del territorio,
anche gli aspetti relativi alla pedagogia e
all’istruzione.

Proseguirà, anche nel 2023, la riqualificazione
delle strade e delle piste ciclabili con un
intervento che vedrà al centro dell’attenzione il
tratto “alto” di via Repubblica e piazza Martiri
della Libertà, volto ad attualizzare l’aspetto del
centro cittadino. C’è un’altra importante sfida
che sarà protagonista nel 2023 e riguarda la
riqualificazione di Polì per consentire la più
rapida ripresa delle attività, ad esse si affianca
l’installazione della nuova passerella
ciclopedonale di scavalco a via Brodolini che
conduce al centro polifunzionale che vorremmo
vedere riaperto al più presto.

In ultimo, ma non meno importante, ci saranno
due significative opere che entreranno a far
parte della vita della nostra città: la prima è la
palestra di via Prampolini che regalerà alla
scuola “Rodari” e a Novate una struttura
moderna per la pratica sportiva e, la seconda, è
la canonica del Gesiö, un luogo ricco di storia e
arte che entrerà come pezzo di pregio nel
patrimonio comunale.
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WiFi gratuito in città

A Novate è possibile navigare
in internet gratuitamente in
diverse zone della città.

Ai punti WiFi4EU attivi già dal
dicembre 2021 si è recentemente aggiunto un
altro nuovo punto WiFi situato presso la sede
dell’Informagiovani in via Cadorna 11.

Una scelta, quella di fornire punti di accesso
gratuito a internet, che va nella direzione di
favorire l’utilizzo di strumenti e servizi digitali,
dando anche la possibilità di vivere in modo
diverso le aree pubbliche all’aperto della città.

Per navigare in internet liberamente è
necessario abilitare il WiFi sul proprio
dispositivo mobile e non è necessaria alcuna
registrazione ma, una volta agganciata la
connessione, è sufficiente accettare le
condizioni di utilizzo.

I punti attivi si trovano:

■ Informagiovani, via Cadorna 11
■ Parco Ghezzi zona Palazzetto dello sport
■ Parco Ghezzi zona campo basket / bocce
■ Piazza della Chiesa

■ Largo Fumagalli antistante Villa Venino
■ Parco di via Baranzate
■ Area mercato

Il monitoraggio della rete rileva che durante il
primo anno di funzionamento sono state oltre
70 mila le connessioni che i dispositivi degli
utenti hanno effettuato nei punti WiFi messi a
disposizione dal Comune.

Negli ultimi mesi
il nostro Comune
ha salutato
quattordici ex

dipendenti che
hanno raggiunto il meritato traguardo della
pensione.

A Daniela Strada, Adua Bianco, Donatella
Ravanelli, Rosetta De Blasio, Daniela
Ripamonti, Daniela Bellini, Massimo
Campedelli, Daniela Gadola, Rossella Moro,
Franco Catricalà, Daniela Pavani, Marzia
Perego, Mara Zobbi ed Emanuela Cazzamalli
va il ringraziamento dell’Amministrazione
Comunale e dei colleghi per l’impegno profuso
nella carriera lavorativa all’interno dell’Ente.

Grazie
a tutti voi!
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Al via le iscrizioni a scuola

SCUOLEDELL’INFANZIASTATALI
EPARITARIE

La scuola dell’infanzia accoglie
bambini di età compresa tra i 3 ed
i 5 anni compiuti entro il 31 dicembre 2023. È
possibile iscrivere i bambini che compiono il terzo
anno di età entro il 30 aprile 2023. Iscrizioni presso
le segreterie.

SCUOLEPRIMARIEESECONDARIEDIPRIMOGRADO

Dalle 8 del 9 gennaio alle 20 del 30 gennaio 2023,
accedendo al portale www.istruzione.it/
iscrizionionline.
Devono essere iscritti alla scuola primaria i
bambini che compiono 6 anni entro il 31 dicembre
2023 e possono essere iscritti anche i bambini che
compiono 6 anni entro il 30 aprile 2024. Devono
essere iscritti alla scuola secondaria di primo grado
gli alunni che nell’anno scolastico 2022/23 stanno
frequentando la classe quinta della scuola
primaria.

IST. COMPRENSIVO STATALE “DONMILANI”
Scuole dell’infanzia: “Collodi” e “Salgari”; scuola
primaria “Don Milani”; scuola secondaria di primo
grado “Rodari” .

Segreteria presso la scuola primaria “Don Milani”,
via Baranzate 8 tel. 02/38201592
Per informazioni relative all’offerta formativa e
agli open day consultare il sito internet
www.icsnovate.edu.it.

IST. COMPRENSIVO STATALE “G. TESTORI”
Scuola dell’infanzia “Andersen”; scuole primarie
“Calvino” e “Montessori”; scuola secondaria di
primo grado “Vergani”.
Segreteria presso la scuola secondaria di primo
grado “Vergani”, via dello sport 18 tel.
02/3548628

per informazioni relative all’offerta formativa e
agli open day consultare il sito internet
www.ictestori.edu.it.
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Il bosco del Ricordo al
Cimitero Parco

I fiori dei ciliegi ornamentali sono
ammirati non solo per la loro bellezza,
ma anche per l’intramontabile
simbologia della vita, della
morte e del rinnovamento: la
visione è maestosa, stupefacente e
inebriante, ma tragicamente breve–
unmonito al fatto che la nostra vita
è effimera ma bellissima. Fiori che
rappresentano la stessa esistenza
umana, che dopo un momento di
splendore si staccano dall'albero e
tornano alla terra, per riconciliarsi
simbolicamente con il suolo.

L’area dedicata alla memoria delle vittime del
Covid, con il monumento, le panchine, le targhe e i
ciliegi ornamentali donati dalle associazioni del
territorio nel marzo del 2021 e del 2022 con la
coordinazione della Consulta Impegno Civile di
Novate, è ora cresciuta diventando Bosco del
Ricordo, quale testimonianza tangibile che incarna
la memoria di tutti i membri della nostra Comunità
che ci hanno lasciato. Un’area che crescerà nel
tempo, aperta a tutti i cittadini quale luogo di
raccoglimento e di bellezza, in cui la natura diviene
l’elemento caratterizzante.

Domenica 20 novembre, in occasione della
Giornata degli Alberi, il Bosco del Ricordo si è
arricchito di 13 ciliegi ornamentali donati da
privati, associazioni e aziende, che, sommati a
quelli piantati lo scorsomarzo, porta a 19 gli alberi
presenti nell’area, messi a dimora seguendo il
progetto di Gabriele Capovilla, Agronomo e
Laureando in Progettazione degli Spazi Verdi.
Progetto in divenire che prevede a
completamento un’area con 37 ciliegi da fiore di 7
diverse varietà. Tra queste la varietà
“Autumnalis”, ora presente nell’area, ha già iniziato
la fioritura che proseguirà durante l’inverno per
essere al massimo dello splendore all’arrivo della
primavera.

Un progetto che vede accoppiata agli alberi la loro
cura tramite volontari coordinati dal Presidente,
Biologo, dell’Università della Terza Età, sede di
Novate, perché è indispensabile associare a ogni
albero il suomantenimento negli anni: la bagnatura
in funzione del meteo ma non solo, anche il
controllo dello stato di salute e l’informazione ai
cittadini del progredire delle fioriture. Ben 15
persone hanno aderito all’iniziativa, permettendo
così di creare un calendario per un servizio continuo
ed efficiente. La Consulta Impegno Civile, in
rappresentanza del mondo associazionistico e del
volontariato presente sul territorio, desidera
sensibilizzare la popolazione di Novate nel
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continuare a partecipare a questo progetto,
condividendone i valori e invitando a diventarne
parte attiva nella sua realizzazione donando nuovi
alberi dedicandoli ai propri cari.

Per maggiori informazioni e per la donazione di ciliegi
ornamentali con dedica, contattare la persona
Coordinatricedel progetto

Adele Santucci - tel. 3385318010 - oppure e-mail:
adelesantucci@gmail.com

Il prossimoeventocon lenuovepiantumazioni al Bosco
del Ricordo sarà nel marzo 2023. Per poter procedere
anticipatamente con la messa a dimora degli alberi
durante la loro dormienza, si chiede a chi desidera
donare un ciliegio di contattare la signora Adele entro
il 15 gennaio. A conclusione: un grazie al signor
Sindaco e all’Amministrazione Comunale per il pieno e
attivo supporto al progetto.

Nel 2022 la
Consulta Impegno
Civile ha proposto
incontri aperti con
l’obiettivo di

coinvolgere tutta la cittadinanza su temi quali
l’importanza della memoria, l’uguaglianza, la
solidarietà e l’attenzione al prossimo. Citare tutte
le iniziative realizzate sarebbe troppo lungo, ma
vogliamo ricordare quelle che hanno coinvolto in
particolare gli studenti delle scuole medie:
21 marzo, l’incontro con Angela Portosi del
Movimento Agende Rosse, per ricordare le
vittime di mafia davanti ai monumenti di Peppino
Impastato e del Generale Dalla Chiesa
9 maggio, Villa Venino ha ospitato Salvatore
Borsellino per ricordare il fratello Paolo e
Giovanni Falcone e parlare di mafia
13 ottobre, inaugurazione dell’Ulivo della
Legalità presso il parcodel Polì; Nicola Gratteri si
è intrattenuto con gli studenti per parlare della
sua esperienza, del valore della cultura e della
legalità
La Consulta ha posto l’attenzione anche al tema
della pace e della condizione della donna nel
nostro Paese e non solo: l’11 novembre due
giovani donne iraniane ci hanno raccontato del
loro paese per aiutarci a comprendere la
situazione attuale e con il taglio di una ciocca di
capelli da parte dei presenti in sala, la nostra
Città ha voluto esprimere la propria vicinanza
alle donne dell’Iran.
In occasione della Giornata Internazionale contro
la violenza nei confronti delle donne abbiamo
avuto ospiti i rappresentanti di Fondazione
Archè, Coop Farsi prossimo e Coop Lotta contro
l’emarginazione, che hanno portato la
testimonianza del loro operato per aiutare le
donne vittime di violenza.

A seguito di questi ultimi appuntamenti è nata
l’esigenza di proporre un corso di difesa
personale aperto a tutte le donne novatesi,
perché essere consapevoli di ciò che ci accade
attorno non è mai da sottovalutare.
Gli incontri si svolgeranno presso una delle
palestre comunali nei giorni di martedì 7, 14 e 21
marzo 2023, alle ore 20.30; dettagli emodalità di
adesione al corso verranno comunicate più avanti
tramite il sito del Comune e i canali social.

È doveroso un grazie alle Associazioni facenti
parte della Consulta, alla Commissione
Antimafia, all’associazione Peppino Impastato e
Adriana Castelli, all’Ufficio Cultura e alla
Biblioteca per il loro prezioso contributo che
rende possibile ciò che viene organizzato.

Consulta
Impegno Civile
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Le proposte per il 2023 degli
“Amici della Biblioteca”

Siamo nella stagione più fredda
dell’anno, ma sempre pronti con
nuove proposte. Due i progetti
che ci vedono impegnati nei
prossimi mesi: “Aquilonando sul
giardino” e “Visite guidate al giardino della
biblioteca”.

Entrambe le proposte, dirette a bambini della
scuola primaria, rientrano nell’ambito
dell’iniziativa “Estate E + insieme” promossa e
finanziata da Regione Lombardia.

Con la prima proposta, i bambini potranno
realizzare un aquilone colorato sotto la guida di
educatori esperti, e farlo poi volare nel cielo di
Novate, mentre la seconda proposta li vedrà
scoprire, insieme a genitori e nonni, il giardino
della biblioteca Villa Venino: un angolo nascosto
della nostra città ma con alberi secolari e un
bellissimo canneto di bambù. A tutti i bambini che
parteciperanno verrà regalato un fantastico libro.

Autori locali cercasi: è ancora possibile inviare la
propria candidatura e partecipare alla rassegna
che si terrà in primavera “Le voci di Novate”. La
mail va inviata a biblioteca.novatemi@csbno.net.

Continuano i percorsi d’arte che ci vedranno il 22
gennaio 2023 a Milano in un cammino dedicato
alla storia della Comunità ebraica milanese, che
partirà dal Cimitero ebraico e raggiungerà alcune
Pietre di inciampo poste in memoria di chi fu
perseguitato e deportato. Le pietre d'inciampo
servono a lasciare, nelle città italiane ed europee,
una memoria diffusa dei cittadini deportati nei
campi di sterminio nazisti.

Altre iniziative contraddistingueranno la
primavera: una su tutte la serata dedicata alla
poesia e tanto altro ancora.

Molti novatesi
identificano Luigi
Perego nella
figura del Sindaco
che ha guidato

l’Amministrazione comunale per molti anni nei
quali sono state realizzate tanti nuovi servizi e
numerose opere pubbliche.
C’è, però, un altro volto di Perego: quello del
pubblicista, che da cinquant’anni è iscritto all’Albo
dei giornalisti. Una passione che ha coltivato
scrivendo, all’inizio, sull’Avanti! il quotidiano del PSI,
partito al quale è stato iscritto fino al suo
scioglimento. Ha continuato poi ricoprendo
l’incarico, per più di vent’anni, di direttore
responsabile del mensile Orientamenti
Amministrativi, una rivista edita dall’associazione
Legautonomie, indirizzata agli Amministratori locali,
che costituì un preziosomomento di informazione e
di formazione sui temi fondamentali della buona
gestione dei Comuni. Ha poi realizzato un volume di
particolare impegno, che molti cittadini avranno
consultato con interesse, dal titolo: Uomini e
istituzioni a Novate Milanese, dizionario dei Consigli
comunali edintorni, 1861-2005.
Martedì 29 novembre, l’Ordine dei giornalisti della
Lombardia lo ha insignito della medaglia d’oro
riservata ai giornalisti e ai pubblicisti che sono stati
iscritti all’Ordine per cinquant’anni
duranteunacerimoniachegli hadato l’occasionedi
rivedere colleghi con i quali ha intrattenuto
collaborazioni di lavoro negli anni di più intensa
attività. A Perego i complimenti della redazione,
con l’augurio che il suo impegno continui a dargli
ancora tante soddisfazioni.

Perego, non solo
Sindaco di Novate
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PROTEZIONE CIVILE

Le attività del Nucleo
Operativo Comunale

Lo scorso 17 novembre, alla
scuola media “Teodoro Croci” di
Calderara di Paderno Dugnano,
si è svolta un’importante
esercitazione che ha visto
coinvolti i “gruppi scuola” di varie associazioni e
gruppi comunali presenti sul territorio.

All’esercitazione che si è svolta con la
partecipazione attiva dei ragazzi della scuola
media, si sono simulati più eventi, dallo
spegnimento di un incendio con srotolamento
delle manichette, all’uso della lancia in uso ai
Vigili del Fuoco, al riempimento e trasporto dei
sacchi di sabbia da utilizzarsi in caso di
esondazione dei fiumi e, in ultimo, la simulazione
di un arresto cardiaco con relativo massaggio e la
simulazione di ricerca di dispersi con l’ausilio dei
cani.

Ovviamente, essendo le simulazioni fatte per
ragazzi delle scuole medie, avevano lo scopo di
interessare gli stessi alle varie attività di
soccorso ma, nel contempo, erano anche fatte
per testare le capacità di collaborazione tra i vari
gruppi, essendo fatte sotto l’egida del CCV.

Le associazioni presenti all’esercitazione sono

state: il Gor di Paderno Dugnano, il gruppo di
Protezione civile del Comune di Cusano Milanino,
Cinisello Balsamo, K9 cinofili di Vimodrone,
Cesano Boscone e Seo di Bollate.
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IN MEMORIA

In ricordo di Michele Palazzo e
Rina Marchi Giuntini

Addio a Michele Palazzo, ex
assessore, vice sindaco e fondatore
dalla SF82
Lutto nella comunità cittadina per la scomparsa
di Michele Palazzo avvenuta a fine novembre, in
chiusura di questo numero del nostro giornale.

Foggiano di nascita e novatese di adozione,
Palazzo si è spento all’età di ottantadue anni dopo
una vita in cui ha dato molto alla comunità
cittadina.

Sul versante politico, nel 1999 è stato nominato
assessore (in quota a Forza Italia) con delega ai
Lavori Pubblici, Protezione Civile e Polizia Locale
nella prima Giunta guidata dall’allora sindaco,
Luigi Silva. Durante quell’esperienza ha ricoperto
anche il ruolo di vice sindaco fino al giugno 2001,
restando poi in carica in qualità di assessore fino
al 2004. L’esperienza assessorile di Palazzo è
stata preceduta anche da un altro incarico di
carattere politico amministrativo dal 1995 al 1999
quando ricoprì il ruolo di componente della
Commissione Edilizia del nostro Comune. Sul
versante puramente politico, Palazzo è stato
membro del Coordinamento cittadino di Forza
Italia, entrando successivamente a far parte
anche del Direttivo del partito.

Michele Palazzo è stato attivo anche nel campo
del volontariato e più precisamente in quello
parrocchiale. Nel 1982 è stato il fondatore della
società sportiva SF82, realtà legata alla
parrocchia Sacra Famiglia di cui divenne subito il
presidente, parrocchia - quella di via Resistenza–
che per un periodo lo vide attivo anche nel
Consiglio Pastorale.

La comunità novatese lo ha salutato per l’ultima
volta giovedì 1 dicembre nella chiesa della
parrocchia Sacra Famiglia.

Addio a Rina Marchi Giuntini
Rina Marchi Giuntini, l’indimenticata ostetrica che
tante donne novatesi hanno conosciuto in diversi
momenti della loro vita, ci ha lasciato.

Già nella seconda metà degli anni ’60 del secolo
scorso, il ComunediNovate, anticipando i tempi della
riforma sanitaria del 1978, aveva avviato interventi di
prevenzione sanitaria, con screening nelle scuole,
per il controllo dello sviluppoosseodei bambini e con
l’impegnativa realizzazione di un consultorio
familiare, creato per mettere a disposizione della
popolazione femminile un presidio dove affrontare i
problemi connessi alla sessualità e procreazione
consapevole, all’educazione sessuale, al sostegno
pre e post parto, alla soluzione di negative o
pericolose dinamiche familiari.

Rina collaborava con serietà e competenza a questo
progetto innovativo, con un apporto professionale
determinante per affrontare correttamente tematiche
così delicate e complesse. Considerava queste
iniziativecomeunserviziocivicodovuto,percui–schiva
com’era – l’interesse con cui era seguito questo
progetto lamettevaadisagio.Nonostante l’importanza
del ruolo che svolgeva, nonebbemai atteggiamenti da
protagonista: le bastava avere la certezza del buon
esito del suo lavoro e la soddisfazione di contribuire al
miglioramento della vita di persone spesso deboli e
fragili, nella convinzione che un buon progetto, per
avere successo, ha bisogno di consapevoli esecutori
che svolganoalmeglio i compiti loro affidati.

Il suo lavoro si svolgeva in molteplici ambiti: nelle
scuole, in appoggio al medico scolastico; nel locale di
via Vittorio Veneto, per l’esecuzione dei pap test e
presso l’ospedale di Bollate, per assistere le
partorienti. Un ricordo doveroso quello che la città
vuole riservare a Rina Marchi Giuntini dalle pagine di
questo giornale, a cui si unisce un profondo
ringraziamento per la sua opera a favore di tante
mammenovatesi.
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LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI

Verso il 2023, un anno decisivo permolti
“cantieri” aperti

Per il 2023 chiediamo…

L’imminente arrivo del 2023 non può non farci pensare ai
programmi e progetti per il nuovo anno. Un 2023 che, dalla
prospettiva del nostro Gruppo consiliare, si preannuncia
fondamentale in quanto ultimo anno “pieno” per
l’Amministrazione guidata da Daniela Maldini. Vediamo dunque
cosa aspettarci dai prossimi 12 mesi.

Da un lato, è indubbio che le ripercussioni del conflitto in Ucraina
generano un clima di incertezza, che si traduce in significativi
impatti sui costi energetici non solo per famiglie e imprese, ma
anche per la spesa corrente del Comune. A fine novembre la
Giunta ha adottato specifiche misure per contenere i consumi di
energia nei mesi invernali, in modo da razionalizzare i costi
complessivi a carico del bilancio comunale.

Dall’altro, è proprio nel 2023 che diverse progettualità
troveranno completamento o avvio. Entro luglio dovrà infatti
essere dato il via agli interventi finanziati dal PNRR. A
cominciare dal “pacchetto” di opere per la rigenerazione urbana
e la mobilità sostenibile: la pedonalizzazione del tratto di via
Repubblica, da Piazza Martiri a via Piave, intervento atteso da
tempo e che valorizzerà ulteriormente il Centro Commerciale
Naturale; la sistemazione e l’implementazione delle piste

ciclabili; la realizzazione del parcheggio in via Polveriera per
facilitare l’interscambio con la MMComasina. E per proseguire
con la realizzazione del nuovo polo dell’infanzia dell’Istituto
Testori, che comprende il nido Prato Fiorito, la mensa e–grazie a
uno “scorrimento” delle graduatorie–la materna Andersen, il cui
finanziamento era previsto con fondi del Comune. È invece in
fase di completamento il restauro del Gesiö, che inizierà a
ospitare iniziative culturali per la cittadinanza. Senza
dimenticare i lavori della scuola di via Cornicione (copertura con
impianto fotovoltaico), della nuova palestra Prampolini, e del
Campus universitario nell’area della Città Sociale. E sempre nel
2023 sarà avviato il Piano della Sosta, con l’obiettivo di
fluidificare il traffico veicolare e favorire la mobilità dolce nel
centro storico. Una riflessione specifica per Polì: una volta
completati già nei primi mesi dell’anno i lavori di sistemazione
della struttura, l’impegno dell’Amministrazione sarà di
individuare un operatore più solido del precedente, in grado di
garantire una piena funzionalità del centro sportivo.

Continuando ad assicurare il massimo impegno per il bene della
nostra città, auguriamo a tutti i novatesi serene festività!

Per il 2023
chiediamo
soltanto
PACE
e SALUTE…
è troppo?
Auguri
a tutti
i cittadini
novatesi
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Insofferenza, sfiducia, estraniazione, apatia. Situazioni che si
rincorrono nella storia e nel susseguirsi delle generazioni e poi,
improvvisamente, una frattura, a rompere lo status quo. Nuove
idee, un rinnovato entusiasmo, un nuovo impegno prendono il
sopravvento. È la forza delle cose, il motore della storia. È stato
così ieri e sarà così domani. Nulla di programmato o
programmabile. A quando il nuovo appuntamento? Forse
domani? Forse è già qui. È la realtà delle cose a reclamare un
cambiamento di paradigma. Ma è la volontà degli uomini a
realizzarlo. Ma per questo servono uomini nuovi, giovani, con una
nuova visione e con diverse e inedite priorità. Troppi gli eventi
minacciosi che si stanno accavallando e che vanno rimossi. Il
cambiamento climatico, la carestia, le guerre, le disuguaglianze,
fino all’abiura del progresso scientifico e del processo
democratico. Sembra quasi che la storia vada a ritroso, e che le
conquiste di questi ultimi decenni siano rimesse in discussione.
Magari per un sogno identitario che sa di ritorno al Medioevo. Le
vittime? Sempre le stesse, le nuove generazioni! Nel silenzio
complice degli uomini di ieri, stanchi, privi di visione, interessati
alla difesa dell’esistente. Dentro un’atmosfera di rassegnazione
e impotenza che sembra annebbiare menti, cuori e coscienze. È
a questo stato di cose che bisogna ribellarsi. Imparando a
scorgere nella follia degli eventi, un percorso alternativo che

porti a un futuro migliore. Facendo tesoro degli insegnamenti
della storia. Per non ripetere gli stessi errori. La consapevolezza
è frutto di conoscenza e di studio. Un processo faticoso che
richiede sacrificio, una parola da riabilitare subito, per sottrarsi
alla seduzione indotta dalla illimitata disponibilità della
tecnologia che sembra renderci autosufficienti e padroni del
sapere. Un’illusione. La tecnologia è un’opportunità, ma anche
una deriva da evitare che rischia viceversa di spossessarci di
quella capacità critica, necessaria per renderci autonomi e
capaci di assumere la guida del proprio destino. Visione critica e
autonomia di giudizio sono premesse indispensabili per
contendere spazi di potere reale. A partire da uno spazio dove
non serve bussare o chiedere il permesso per entrare, non
censurabile. Lo spazio delle idee, della creatività, della passione
e dell’impegno. Uno spazio aperto, a cui tutti i contendenti
devono accedere, per confrontarsi. Questo è il luogo in cui
costruire il proprio futuro. Un futuro migliore.

È proprio NATALE… e il Bambino Gesù è arrivato. È un bambino
impotente e fragile. Cambiato e lavato da Maria, una ragazza
inesperta ma generosa. Tenuto a contatto della pelle ruvida di
Giuseppe.

È in questa quotidianità che si inserisce il nostro augurio per un
Natale e un 2023 ricco e impregnato di vera pace e solidarietà,
affinché nessuno rimanga solo! Viva la vita e viviamola bene.

Antonio Romano (1430-1508), Natività -Met Museum New York

LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI

Per un futuro migliore e possibile

È proprio Natale…



25

Attività Consiliare

Ci eravamo lasciati con la nostra “Mozione su Area B Milano e
Tramvia Limbiate” e la “Mozione su crisi energetica ed
economica in atto”; il 28 novembre si è svolto il dibattito
consiliare: aggiorniamo. Come da tradizione, anche questa volta
la maggioranza a trazione PD ha bocciato entrambe le mozioni
della Lega. Ha fatto eccezione Uniti e Solidali, che qui
ringraziamo e che, pur facendo parte della maggioranza, ha
votato a favore della nostra Mozione su Area B e Tramvia
Limbiate; evidentemente libera dai furori ideologici del partito
guida non si è fermata al CHI (scrive), ma ha invece ragionato sul
COSA (c’è scritto).

Natale

Un altro anno è passato ed un altro Santo Natale è alle porte.
È un momento speciale perché ci chiama da un lato a ripensare
il tempo passato e dall’altro a programmarne il futuro, ma è
soprattutto il tempo della riflessione. Una riflessione che parte
con un grazie a tutti coloro che hanno contribuito a rendere
migliore questo nostro mondo e questa nostra città; coloro che
non hanno fatto grandi cose, ma hanno vissuto con grande

dignità la propria vita contribuendo a rendere più bella quella
degli altri. La Natività ha molto da insegnare anche alla
politica, nella sua accezione più nobile.

Scriveva Don Tonino Bello che «è un delitto lasciare la politica
agli avventurieri; è un sacrilegio relegarla nelle mani di
incompetenti che non studiano le leggi, che non vanno in fondo
ai problemi, che snobbano le fatichemetodologichedella ricerca
e magari pensano di salvarsi con il buon cuore senza adoperare
il buon cervello». La politica richiede cuore e cervello; ed è
questa la prima riflessione che poniamo a noi stessi e a tutti
quelli che come noi hanno deciso di impegnarsi per quel bene
comune che è la nostra città.

In quel cuore e cervello c’è l’invito del Natale a percorrere la via
della politica come servizio, ascolto e responsabilità e non come
brama del profitto o ricerca di potere. E, sempre citando Don
Tonino Bello, «prevedendo i bisogni futuri, prognosticando le
urgenze di domani»; è un richiamo ad analizzare le situazioni di
sofferenza e cercare soluzioni.

Questo è l’augurio che facciamo alle donne ed agli uomini che
siedono in Consiglio Comunale a Novate ed a loro, come a noi,
diciamo che questo è il tempo di cercare strade nuove, umanità
nuove con la passione nel cuore e la lucidità della mente.

Buon Natale a tutti.

Vogliamo condividere con i cittadini della nostra città alcune
riflessione e porre alcune domande alla maggioranza di questa
Amministrazione Comunale, e che vorremmo vedere al centro
dell’azione politica ed Amministrativa di chi governa la nostra
città.

PISCINA: abbiamo appreso da notizie di stampa dei giornali
locali, per altro mai smentite dalla Amministrazione e dalla
Giunta, che è intenzione di questa Amministrazione riaprire la
piscina per la prossima stagione estiva: ci piacerebbe sapere
con e su quali basi potrà avvenire questa riapertura? Si andrà a
bando? Si sceglierà una gestione diretta? Oppure sono i soliti
annunci e per i cittadini novatesi al solito la piscina sarà una
chimera?

AREA DISSEQUESTRATA PARCO POLÌ: l’area è ancora recintata
e non fruibile da parte dei cittadini: vorremmo sapere e capire a
che punto sono le eventuali opere di bonifica e come si configura
la trattativa con il Parco Nord per una eventuale cessione
dell’area con accollamento delle opere di bonifica?

CENTROCOMMERCIALENATURALE: a che punto siamo? I tavoli
di confronto con le associazioni di categoria e gli stakeholder

hanno prodotto risultati che sono andati oltre i pannelli
luminosi e il logo?

PIANO PARCHEGGI: a parte il parcheggio selvaggio che
possiamo vedere tutte le mattine e tutte le sere lungo la via
Matteotti e dintorni a che punto è?

PIANO DEL TRAFFICO: dopo la realizzazione e inaugurazione
(con oltre 7 anni di ritardo dato che doveva essere una opera
imprescindibile per l’Expo del 2015) della parte finale della
tangenziale nord che ha portato un evidente aumento del
traffico nelle ore di punta in attesa della complanare (speriamo
non sia eterna) quali le misure per attenuare la morsa sulla
nostra città?

AREA EX-ORTI DI VIA VIALBA: ci pare anche qui tutto fermo …

Potremmo continuare con altri punti ma, in attesa di qualche
risposta, qui ci fermiamo non prima di aver formulato a tutti i
cittadini novatesi i nostri migliori auguri per un sereno natale e
per un nuovo anno di serenità e di pace.

LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI

Ci eravamo lasciati…

A che punto siamo?
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La parola ai
cittadini
Due incontri con il Cicap in settembre e il
ricordo di Dino Buzzati a cinquant’anni
dalla morte in ottobre.

Mio malgrado non ero presente agli incontri col CICAP
fondato nel 1989 dal compianto Piero Angela per combattere
pseudoscienze e superstizioni. Comunque, dopo aver visto
qualche trasmissione TV, nel 1996 lessi un lungo articolo di
un suo membro e nel 2019 contattai per telefono Massimo
Polidoro presente più volte in TV. “Stranamente” è poco noto
l’incontro di P. Angela con l’enigmatico Gustavo Rol
(20/6/1963–22/9/94) stimatissimo in un certo entourage di
intellettuali e VIP tra cui l’amico Fellini regista visionario e il
poliedrico Buzzati (16/101906–28/1/72). Entrambi attratti dal
mistero (Buzzati scrisse diversi articoli sul paranormale -
“Misteri” - editi nel 1978) furono testimoni privilegiati di
fenomeni straordinari compiuti dal coltissimo benefattore
restio ad ogni pubblicità.
A tal proposito rivendico una netta distinzione tra gli
imbroglioni, i ciarlatani e i pur rispettabili illusionisti e
mentalisti da un lato, e i sensitivi, ma soprattutto gli
esoteristi, dall’altro. Gli esoteristi, ricercatori spirituali di un
Sapere Universale, operano disinteressatamente al di là di
differenze ideologiche religiose etniche e di genere: le “punte
di diamante” hanno sacrificato la vita per l’evoluzione umana.

Rita Blasioli

Le opere del novatese Davide Paglia
protagoniste di una mostra collettiva
all’aeroporto di Malpensa

Anche alcune opere del novatese
Davide Paglia tra quelle esposte
alla mostra d’arte contemporanea
collettiva “Dal buio alla luce/From
darkness to light” allestita nel
corridoio del Terminal 1 delle
partenzeinternazionalidell’aeroporto
diMalpensa.
Davide è uno dei quattro artisti
scelti per dare vita a un progetto
inaugurato lo scorso luglio, e
visitabile per chi si imbarcherà su
un volo extra Schengen fino a fine
anno, con l’obiettivodi portare l’arte

in un contestodifferente in cui assumeun ruolo fondamentale il
volerdare luceecomunicare speranzaebellezza in unmomento
storico decisamente complesso e complicato su più fronti.
Le opere di Davide, dalla fisionomia decisamente particolare e
realizzate in plexiglass, attraverso i colori mettono in risalto
l’energia emanata proprio dai colori stessi.
Un contributo artistico che porta un pezzo di Novate in un
contesto internazionale come quello del grande hub di
Malpensa, donandogli un volto differente fatto di forme,
materiali e colori nuovi che evidenziano con carattere la forza
della luce.
Una soddisfazione anche personale di chi scrive, quella di
questamostra, per l’impegno e per un nuovo risultato di calibro
internazionale che Davide ha saputo aggiungere al suo
curriculumdi artista contemporaneo.

Rolando Paglia
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LA PAROLA AI CITTADINI

Progetto PIANTIAMOLA: cronaca di un
successo

Grazie a Fondazione Cesvi, il Circolo Acli ha realizzato il progetto
“Piantiamola! Gesti di cura per il pianeta e le persone che lo
abitano 2022”. Cosa abbiamo fatto da aprile a novembre?
Parco di via Baranzate: installato nuovi giochi e un tavolo da
picnic, promosso un progetto d’inclusione per la tinteggiatura
dell’arena con i ragazzi dell’ass. La Tenda (Gli Sgusciati) e alcuni
ragazzi delle medie durante l’oratorio feriale.
Via Baranzate: installazione di una panchina al n. 47.
Parco di via Don Orione: piantumazione del Bosco dei Nuovi nati
del 2022.
Casa dell’acqua di via Cascina del Sole: installazione di una
panchina e piantumazione di una nuova pianta.
Parco Polì: piantumazione ed installazione di un tavolo da picnic.
Via Beltrami: pulizia dell’area, piantumazione e installazione di
una panchina.
Spettacolo sul clima che cambia: “A qualcuno piace caldo”.
Mostra sulla Laudato si’: Il grido della Terra.
Mostra sui cambiamenti climatici: Cause e rimedi a partire da
noi.
In estate: turni per bagnare le piantine messe a dimora in
primavera.

Pulizia di quasi tutti i parchi o aree verdi novatesi.
Laboratori di educazione ambientale per i più piccoli.
Siamo riusciti a fare tutto questo è grazie alle associazioni che ci
hanno sostenuto durante tutto il progetto. UnGRAZIE ancora più
grande va a tutti i volontari che hanno partecipato con
entusiasmo alle iniziative. Il progetto è finito ma siamo già pronti
per il 2023. Chiamaci per informazioni e per diventare un
protagonista della tua città (Giovanna 3478772556).

Circolo Acli NovateMilanese -Progetto PIANTIAMOLA

Rho Monza: le conseguenze per il
nostro territorio

Il 21 novembre si è inaugurato il collegamento tra la
tangenziale Nord e la nuova sede autostradale RhoMonza. Le
Autorità hanno celebrato la grandiosità e l’utilità dell’opera
sorvolando sul ritardo di 7 anni.
Il progetto preliminare prevedeva per il tratto novatese una
muraglia alta 9metri e larga 40. Il progetto è cambiato grazie
alla pressione dei Comuni insieme ai Comitati, tra cui la
nostra Associazione.
Ora siamo preoccupati per le conseguenze per tutti noi.
Infatti, la costruzione di un’autostrada non riguarda solo la
mobilità di persone emerci, ma provoca una pesante ricaduta
in termini di consumo di suolo, e di inquinamento acustico,
atmosferico e delle acque.
La mitigazione acustica trascura tutti i quartieri di via Monte
Rosa, Gran Paradiso, Tonale e Bollate 75, dove risiedono oltre
2.000 novatesi, con la beffa della presenza di barriere
antirumore solo sul lato nord-Bollate.
La mitigazione a verde, necessaria contro le sostanze
inquinanti, non è completata oppure non ha più avuto
manutenzione;
La soc. Serravalle dichiara che il sistema di trattamento delle
acque superficiali è già funzionante: ma non abbiamo
garanzie della sua efficacia e manutenzione.
E’ prevista una pista ciclabile: siamo ancora in attesa.
Infine, il macigno delle complanari. Non è ancora realizzato il
tratto tra Cascina del Sole e Novate (Via Bollate), quindi per
accedere ai tratti già realizzati e alla sede autostradale, i
cittadini di Novate devono passare in mezzo ai centri abitati.
(NdR prosegue nel prossimo numero)

Associazione all’ombra dell’albero

Nasce a Novate Edukids

Edukids nasce dal desiderio di offrire un luogo dove ogni
bambino possa sentirsi a casa, libero di esplorare e fare
nuove esperienze. Si tratta di uno spazio, rivolto ai bambini
dai 6 mesi 10 anni, in cui si svolgono diverse attività, dai
laboratori linguistici agli atelier ludico-educativi, atelier
musicali e teatrali, e il tutto in lingua inglese!
Edukids si avvale di un team qualificato composto da
educatori specializzati in arte e musicoterapia, docenti
madrelingua e psicologici dell’età evolutiva pronti a
supportare lo sviluppo linguistico di ogni bambino, seguendo
i suoi bisogni e creando attività mirate all’apprendimento in
modo individualizzato.
Edukids vuole offrire l’esperienza di imparare o migliorare
una lingua attraverso il gioco, la musica e il teatro, strumenti
privilegiati soprattutto nella fase prescolare – e mediante
attività interattive al fine di potenziare la comprensione e
raggiungere i traguardi prefissati. Edukids lavora affinché
l’apprendimento di una lingua avvenga in modo naturale e
secondo i tempi di ciascun bambino.
Non solo corsi, ma anche eventi speciali e serate a tema:
L’offerta formativa di Edukids accontenta tutti! Oltre ai corsi
English & Music, English & Art e English & Theater, è
possibile partecipare anche a serate ed eventi speciali, come
la Pizza & Movie Night in programma per il 16 dicembre!
Per maggiori informazioni si può visitare la pagina web
edukidsnovatemilanese.it, e seguirci sui canali Facebook e
Instagram.
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Farmacie presenti sul territorio novatese

A Bernardi Via Repubblica, 75 02.3541501

B Comunale 1 Via G.Matteotti, 7/9 02.3544273

C Comunale2 Via C. Amoretti, 1
interno C/C “Metropoli”

02.33200302

D D’Ambrosio Via Baranzate, 45 02.3561661

E PharmaNovate Via Polveriera, 29 02.45377263

F Stelvio Via Stelvio, 9 02.3543785

A
B E

F

D

C

DATA FARMACIA INDIRIZZO

Domenica 1 gennaio Pharma 4-Bollate Via Cesare Battisti, 2

Venerdì 6 gennaio PharmaNovate-Novate Via Polveriera, 29

Sabato7 gennaio Bernardi - Novate Via Repubblica, 75

Domenica 8 gennaio Farmacia Baranzate-Baranzate Via Aquileia, 2

Sabato 14 gennaio Bariana-Garbagnate Via Monte Nero, 137

Domenica 15 gennaio Comunale 2-Garbagnate Via Milano, 144

Sabato 21 gennaio Della Corte- Bollate Via Magenta, 33

Domenica 22 gennaio Nuova Farmacia Centrale-Bollate Piazza Martiri della Libertà, 5

Sabato 28 gennaio D’Ambrosio-Novate Via Baranzate, 45

Domenica 29 gennaio Stelvio-Novate Via Stelvio, 9

Sabato 4 febbraio Comunale 1-Garbagnate Via Rimembranze, 16

Domenica 5 febbraio Croce Verde-Garbagnate Via per Cesate, 64

Sabato 11 febbraio Madonna in Campagna-Bollate Via Madonna in Campagna, 22

Domenica 12 febbraio San Francesco-Bollate Piazza San Francesco, 13

Sabato 18 febbraio PharmaNovate-Novate Via Polveriera, 29

Domenica 19 febbraio Longari -Baranzate Via PrimoMaggio, 42

Sabato 25 febbraio Centrale-Garbagnate Via Conciliazione, 61

Domenica 26 febbraio Comunale 3-Garbagnate Via PrimoMaggio, 6/E

Il calendario è stato predisposto da ATS Milano. Può comunque subire delle variazioni. Si consiglia di verificare sul sito
www.ats-milano.it. Dati disponibili al momento della chiusura del periodico.
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